



師走

「人としての成長を感じた修学旅行」

校長 村上 洋司

11月4日～6日まで2泊3日の日程で、小学部6年生6名、中学部2年生3名が、サンボープレイクック及びシェムリアップ近郊へ、テーマを「自然や芸術に親しみ、カンボジアの文化を学ぼう！」と決め、修学旅行に行っていました。

例年は飛行機での往復でしたが、本年度は飛行機が減便されているということもあり、バスを利用した修学旅行になりました。バスですと、時間はかかりますが、バス旅行ならではのメリットをいかして、カンボジア第3の世界遺産サンボープレイクックでの学びを途中に入れることができました。「デメリットをメリットに、ピンチはチャンスに」今年のプノンペン日本人学校のキーワードを実践しました。

シェムリアップでの見学箇所、シハヌークイオン博物館、アンコールワット、バンテアイ・クダイ遺跡とロハル村、トンレサップ湖水上集落では、しっかりと見聞を広めました。また、体験活動としては拓本制作、スバエク制作、アンコールワット遺跡修復体験活動など、一般の観光ではできないような体験ができました。

また、2日目に訪問しましたアンコールワットでは、上智大学アジア人材養成研究センターの三輪所長様からアンコールワット遺跡修復の過去・現在・将来の構想を、子どもたちにも分かりやすく、具体物やスライドを使って説明をしていただきました。世界でも最も有名な世界遺産といわれているアンコールワットの修復に日本人が中心となって携わっていることに、子どもたちも誇りを感じたことと思います。

私がかつとも記憶に残ったのは、カンボジアの伝統芸能「スバエク影絵鑑賞と体験」を行った時のことでした。私達、修学旅行団のためだけに総勢20名からのティー・チアン一座の皆さんは一生懸命にスクリーンの裏でかがり火を焚きながら演じてくださったり、スバエクの操作を実際に指導してくださったりしました。お別れする時にも最後までバスをいつまでも見送ってくださるなど、子どもたちにとってもカンボジアの伝統芸能と人の温かさを感じられる学習となりました。後から、この一座に関係しておられる日本人の方からお聞きしたところ「一座のメンバーにとっても、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、観光客がシェムリアップにほとんど来なくなったり、来年2月の日本公演がキャンセルになったりと、練習のモチベーション維持に苦労していたところだった」そうです。そこへ、プノンペンから日本の子どもたちが、わざわざ来てくれるというので随分前から練習に励んでいたそうです。当日も雨が降りそうな空模様でしたので、線香をたいて雨が降りませんようにと皆さんで天にお祈りをして、私達を迎えてくださったとのことでした。そして、すべてが大成功に終わり、一座の皆さんも大変に満足されたとのことでした。

「私達は一座の皆さんからいろいろと教わり感謝をしましたね。けれどもそれだけではありませんでしたよ。皆さんの訪問と一生懸命の鑑賞態度が一座の皆さんにとってもは、とても嬉しいことだったそうです。」と解散式で子どもたちに伝え、そしてプノンペンに到着しました。

工夫しながら楽しい運動会に！

運動会を、12月12日（土）、AIA STADIUMで開催する予定でいます。ただ、新型コロナウイルス感染拡大予防対策のため、プログラムの変更が必要となりました。

また、保護者参加競技、家族との昼食などは、残念ながら中止することにしました。例年、カンボジア日本人会主催「盆踊り大会」も中止になったため、そこで披露してきた「ココナツダンス」をプログラムに入れました。ご期待ください。半日日程になりますが、よろしくお願いいたします。

12月 行事予定 1月

1	火	
2	水	
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	
10	木	運動会予行 5校時日課
11	金	運動会準備 5校時日課
12	土	運動会 (9:00~12:00)
13	日	運動会予備日 (//)
14	月	代休日
15	火	
16	水	
17	木	
18	金	中学部「職業人講座」校外学習11/20から延期 (予定)
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	「有森裕子さん講演会」(オンライン)
23	水	
24	木	冬休み前集会 5校時日課
25	金	冬休み
26	土	
27	日	
28	月	仕事納め
29	火	閉庁日
30	水	閉庁日
31	木	閉庁日

1	金	閉庁日
2	土	閉庁日
3	日	閉庁日
4	月	仕事始め
5	火	
6	水	
7	木	 虐殺政権からの解放日
8	金	冬休み明け集会 5校時日課
9	土	
10	日	
11	月	書き初め大会
12	火	書き初め展 (~20日)
13	水	
14	木	
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	
20	水	
21	木	宿泊体験学習 (小5・中1) ①
22	金	宿泊体験学習 (小5・中1) ②
23	土	
24	日	
25	月	
26	火	中学部3年後期期末テスト①
27	水	中学部3年後期期末テスト②
28	木	
29	金	
30	土	漢字検定
31	日	

閉庁日中の連絡先

12月29日 (火) ~ 1月3日 (日) までを閉庁日とさせていただきます。

急なご連絡につきましては、

教頭 ☎ 069 460 819

校長 ☎ 095 731 203

までお願いします。

☆ プノンペン日本人学校ホーム (Facebook) に、学校での活動の様子を掲載しています。
こちらをご覧ください。